

# La ruta A -16 es la carretera con más accidentes entre Iquique y Alto Hospicio

Estudio de la Corporación Ciudades registró 540 siniestros en este tramo entre 2018 y 2022.

Daniela Ortega Novoa  
 cronica@estrelaiquique.cl

La ruta A-16 es la carretera que más siniestros de tránsito registró en Iquique y Alto Hospicio durante el periodo 2018 al 2022, así lo señaló un estudio realizado por la Corporación Ciudades.

El documento establece que la Ruta A-16, que es la principal conexión entre Iquique y Alto Hospicio, acumuló el 74% del total de siniestros en carreteras entre 2018 y 2022, con un total de 540 accidentes, a diferencia de la ruta A-1 con 180 hechos de esta naturaleza. Más atrás quedaron la ruta A-750 y la ruta A-610, con nueve y dos respectivamente.

El director de Proyectos de la Corporación Ciudades, Fernando Pérez, explica que "más del 90 % de los siniestros se genera en áreas urbanas, solo el 9% está asociado a la carretera. Lo más interesante es que más del 50% se genera producto de la imprudencia de conductores, asociada a que no se respeta la

señalética".

Sobre la ruta A-16, consideró que esta "es una ruta compleja, no es una ruta fácil, pero hay una cierta tendencia a la imprudencia de los conductores que es evidente, porque las cifras lo indican a partir de los partes que Carabineros levantan sobre los siniestros en cada lugar. Además, está el tema de señalización que tampoco ayuda mucho a esta prevención", dijo Fernando Pérez.

Desde la Sociedad Concesionaria Rutas del Desierto, a cargo de la operación de los accesos a Iquique a través de las Rutas 1 y 16, comentaron que, por lo mismo, permanentemente trabajan para cumplir y elevar los estándares de seguridad, "con el objetivo de promover viajes más seguros, a diario, y en coordinación con nuestro mandante, el Ministerio de Obras Públicas. Nos encontramos reforzando diferentes acciones para colaborar en crear una cultura de la seguridad y responsabilidad vial en la



LA RUTA A-16 DURANTE EL PERIODO 2018-2022 REGISTRÓ 540 ACCIDENTES DE TRÁNSITO.

## 95%

de los siniestros se registran en la zona urbana y cerca de lugares de colegios

gión"

Además, la concesionaria afirmó que durante el último año han renovado señaléticas y realizaron trabajos de conservación

vial, "mejorando las condiciones de la ruta".

### ÁREA URBANA

El estudio además refleja que, a nivel comunal, en Iquique el 95% de los siniestros se registraron en el área urbana y 5% en carreteras. En el caso de Alto Hospicio, un 81,5% fueron de tipo urbano y 18,5% en carreteras. Entre los años 2018 y 2022, en Iquique-Alto Hospicio también se registraron 8.933 siniestros de tránsito, de los cuales 6.810 (76%) ocurrieron en Iquique y 2.123 (24%) en Alto Hospicio.

Para el director de Proyectos de la Corporación Ciudades, Fernando Pérez, lo más preocupante es que los accidentes en las zonas urbanas se registran en lugares que están en torno a colegios.

"Hay que tener especial cuidado con estos datos, porque estamos hablando de cierta imprudencia en

lugares donde ponemos en riesgo a personas menores", dijo Pérez.

Otro de los datos entregados por el estudio señala que hay una alta prevalencia de la desobediencia a señalización y al consumo de alcohol por parte del conductor como causas de siniestros.

"Con un comportamiento similar, en Alto Hospicio la imprudencia del conductor corresponde al 45% de los siniestros, mientras el consumo de alcohol por parte del conductor (15%) fue la segunda causa de siniestros en la comuna", sostuvo Pérez de la Corporación Ciudades.

Desde el Servicio Nacional para la Prevención y Rehabilitación del Consumo de Drogas y Alcohol, Senda Tarapacá, el trabajo de fiscalización junto a Carabineros responde a esto, el que realizan en las principales rutas, accesos y grandes centros urbanos mediante el programa Tolerancia Cero: "Este programa pone a disposición una ambulancia y profesionales de salud capacitados para realizar alcoholometrías y narcolemias en terreno, agilizando los procedimientos y descongestionando los servicios de urgencia".